

anonieme gegevens van de verschillende partners bijeen te brengen, op basis daarvan gemeenschappelijke analyses uit te voeren en deze ter beschikking te stellen van de diensten. Daarnaast heeft het IAMM de bedoeling te komen tot een betere informatieflux. Het KB dateert van 2004, dus bijna twintig jaar geleden. Deze regering en ikzelf hebben de voorbije twee jaar een prioriteit gemaakt van de strijd tegen mensenhandel en mensensmokkel. U zal dat niet ontkennen, aangezien u daar de voorbije twee jaar zeker een belangrijke bijdrage aan hebt geleverd. We boeken met andere woorden resultaat.

Verschillende initiatieven werden de afgelopen jaren al genomen om de doelstellingen te realiseren. Ten eerste werd de wetgeving aangepast opdat gebruik zou kunnen worden gemaakt van persoonsgegevens in de plaats van anonieme gegevens. Ten tweede werd een voorstel van nieuw KB voor een efficiënte werking met daaraan verbonden de nodige budgettaire middelen gedaan. Er was een voorstel tot aankoop van software om de anonieme gegevens met elkaar te koppelen. Verder ging het om de lancering van de nieuwsbrief en het voorstel tot oprichting van een website voor de interdepartementale cel en het bureau. De oprichting van een website voor de cel en het bureau zal nog deze legislatuur worden gerealiseerd. Tot heden werd op het niveau van het bureau vooral gewerkt rond de beeldvorming van slachtoffers. Daarnaast zijn de partners bezig met het omzetten van gegevens naar een informaticasysteem, zoals de nieuwe applicatie MyEldo, een initiatief van Myria, en werken we aan dataportalen achter het digitaal platform van het meldpunt mensenhandel. Zo kan meer beeldvorming worden verkregen.

De creatie van het IAMM blijft een goed idee en moet verder worden uitgewerkt. Het ontbreken van een volledig functionerend IAMM betekent echter niet dat er geen data ter beschikking zijn waaruit beleidmatige keuzes kunnen worden gemaakt. De nood aan correcte data blijft een essentieel gegeven. Dat is ook bevestigd door de experten in de bijzondere commissie voor Mensenhandel en Mensensmokkel. De beeldvorming van DJSOC baseert zich alleen op de positionele gegevens.

Het oprichten van het IAMM had een andere doelstelling dan CoMensha. CoMensha maakt een beeld op basis van de registratie van de gegevens van aanmelding van slachtoffers. Op basis van de beeldvorming adviseert, signaleert en agendeert CoMensha knelpunten bij andere overlegorganen.

Het gecreëerde meldpunt heeft ook als doel een beeld te verkrijgen van het aantal meldingen van

slachtoffers. In een eerste fase werd een webformulier opgemaakt, waardoor iedereen al een situatie van mensenhandel kan aanmelden. In een volgende fase is het de bedoeling dat ook de politiediensten, de sociale-inspectiediensten en andere professionals de slachtoffers hier kunnen aanmelden. De drie centra staan nu in voor dit meldpunt. Zij kunnen op basis van deze latere beeldvorming ook adviezen geven en deze dan voorleggen in de bestaande overlegorganen.

Een volledige uitbouw zoals CoMensha in Nederland is enorm duur. CoMensha krijgt in Nederland zijn budget van de verschillende ministeries, maar ook van de gemeenten.

Als antwoord op uw twee laatste vragen, er werden met de oprichting van het meldpunt al stappen ondernomen om te komen tot een betere beeldvorming van het aantal slachtoffers. Eén van de volgende fases is dat de politiediensten, de sociale inspectiediensten en andere professionele diensten slachtoffers aanmelden.

Daar het verwerven van correcte data een gegeven is waarbij meerdere kabinetten en bevoegdheidsniveaus betrokken moeten worden, zullen wij dit op de agenda plaatsen van de volgende vergadering van de Interdepartamentale Coördinatiecel.

18.03 Ben Segers (Vooruit): Dank u wel, mijnheer de minister.

L'incident est clos.
Het incident is gesloten.

19 Question de Claire Hugon à Vincent Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) sur "Les soins de dentisterie à la prison de Haren" (55035140C)

19 Vraag van Claire Hugon aan Vincent Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) over "De tandzorg in de gevangenis van Haren" (55035140C)

19.01 Claire Hugon (Ecolo-Groen): Madame la présidente, monsieur le ministre, tout d'abord un petit mot d'excuse pour avoir introduit une salve de quatre questions à la dernière minute, étant donné que j'ai rencontré un petit couac lors de leur dépôt. Je vous remercie d'y répondre malgré les délais serrés.

En milieu pénitentiaire, il est crucial pour les personnes détenues d'avoir accès aux soins de santé les plus étendus possibles. Or, à Haren, il semblerait qu'il n'y ait toujours pas de dentiste. Si cette situation perdure, elle entraînera une surcharge de travail pour la prochaine personne appelée à exercer la fonction au sein de la prison,

puisque les difficultés vont s'accumuler et les problèmes risquent de s'aggraver.

Monsieur le ministre, avez-vous pu recruter un dentiste pour la prison de Haren? Si oui, pouvez-vous m'indiquer dans quel délai il pourrait entrer en fonction? Au niveau des installations, le cabinet dentaire semble encore devoir être aménagé afin d'être rendu fonctionnel. Pouvez-vous m'indiquer les aménagements à réaliser et le délai pour l'achèvement de ceux-ci? Enfin, envisagez-vous des mesures de rattrapage dans les soins de dentisterie vu le retard accumulé en la matière?

19.02 Vincent Van Quickenborne, ministre: Madame la présidente, madame Hugon, il y a effectivement un problème d'accès aux soins dentaires à la prison de Haren. Ce n'est pas lié à la présence d'un dentiste mais bien à un souci matériel. À la suite de plusieurs problèmes de raccordement, l'autoclave, le bras pour la radiographie dentaire et le fauteuil du dentiste ne pouvaient être installés. Ce problème devrait être résolu pour le 24 mars 2023.

En attendant l'installation, les soins dentaires urgents étaient effectués à la prison de Saint-Gilles. Une fois le cabinet dentaire de Haren lancé, un état des lieux des éventuels retards sera établi et, si retard il y a, tout sera mis en œuvre pour le résorber au plus vite.

19.03 Claire Hugon (Ecolo-Groen): Monsieur le ministre, je vous remercie pour votre réponse. Vous annoncez que le souci matériel sera résolu au 24 mars 2023. J'en conclus qu'un dentiste y sera tout de suite présent pour effectuer les soins.

L'incident est clos.

Het incident is gesloten.

20 Question de Claire Hugon à Vincent Van Quickenborne (VPM Justice et Mer du Nord) sur "Le déménagement de l'annexe psychiatrique de la prison de Saint-Gilles à Haren" (55035141C)

20 Vraag van Claire Hugon aan Vincent Van Quickenborne (VEM Justitie en Noordzee) over "De verhuizing van de psychiatrische afdeling van de gevangenis van Sint-Gillis naar Haren" (55035141C)

20.01 Claire Hugon (Ecolo-Groen): Monsieur le ministre, j'ai déjà eu l'occasion de vous interroger avant le déménagement des détenus de Forest et de Berkendael vers Haren sur certaines inquiétudes et questionnements de la part des personnes détenues et du personnel pénitentiaire, ainsi que des services externes.

Un manque d'informations était régulièrement relayé concernant la date du déménagement, les modalités de celui-ci, ainsi que les conditions de détention au sein de la prison de Haren. Alors que l'annexe psychiatrique de la prison de Saint-Gilles va elle aussi déménager à Haren, ce manque d'informations est à nouveau constaté. C'est pourquoi je me permets de vous poser les questions suivantes.

Avez-vous déjà une date pour le déménagement de l'annexe psychiatrique de Saint-Gilles vers Haren?

Quelle préparation a été faite en vue de ce déménagement? Les personnes détenues dans l'annexe psychiatrique de Saint-Gilles souffrent de troubles mentaux parfois très sévères. Il est donc important de les préparer au mieux, afin de ne pas accentuer leurs difficultés ou insécurités. Que comptez-vous mettre en place afin de préparer ces personnes? Est-il prévu par exemple de leur montrer des photos?

L'équipe de soins exerçant à l'annexe de Saint-Gilles va-t-elle continuer à accompagner les personnes détenues une fois qu'elles auront déménagé à Haren?

Pouvez-vous confirmer l'information selon laquelle la deuxième tour, initialement prévue pour accueillir l'annexe psychiatrique à Haren, sera mobilisée afin de créer 48 lits pour des primodélinquants, rendant insuffisant le nombre de places pour accueillir les personnes internées? Si tel est le cas, que comptez-vous faire pour compenser ce manque de places?

20.02 Vincent Van Quickenborne, ministre: Chère collègue, aucune date précise d'installation dans l'annexe psychiatrique n'a encore été fixée. Le recrutement des infirmiers psychiatriques qui sont présents dans les unités de vie aux côtés des accompagnateurs de détention est encore en cours. En attendant, l'annexe psychiatrique de la prison de Saint-Gilles reste bien entendu opérationnelle. Le déménagement de cette aile dépendra de la rapidité avec laquelle nous trouverons du personnel.

Ensuite, l'installation des résidents dans l'annexe psychiatrique de Haren sera en effet préparée avec le concours de l'équipe soignante. Ces collaborateurs sont en effet spécialisés dans l'encadrement de ce groupe-cible et peuvent donc les accompagner adéquatement pour que la transition se déroule le plus facilement possible.

Par ailleurs, l'équipe soignante déménage également vers Haren. En outre, elle sera